

No. 25



# Myコミ協 やまがた

発行日 平成 31 年 3 月 30 日  
発行 山潟地区コミュニティ協議会  
広報部  
事務局 山潟会館内  
☎ 025-286-0155  
FAX 025-286-0245  
新潟市補助事業

第20回

## 2/3 鳥屋野潟の恵みを考え、食する会



平成 31 年 2 月 3 日 (日)「第 20 回鳥屋野潟のめぐみを考え、食する会」に中央区役所日根副区長をはじめ新潟地域振興局新潟整備部山ノ内部長等総勢 114 名の方々の参加をいただいて開催されました。

新潟地域振興局新潟整備部より、「鳥屋野潟整備についての進捗状況」について、その後山潟中学校の科学部による「鳥屋野潟の水質について～美しい鳥屋野潟を守るために～」の発表がありました。

また、当日は第 20 回目特別料理「鳥屋野潟の鯉の丸揚げあんかけ」や「とやの潟ウインターキッチン食事券抽選会」があり、参加者は「鳥屋野潟は新潟市の宝」として思いを新たにしてくださいました。



20回記念の鯉の姿揚げ



菱の実

この日のために鳥屋野潟漁業協同組合の組合長・増井さんをはじめ漁協の皆さんが鳥屋野潟で漁獲した食材を料理人の佐藤さんとメニューを検討し考案したものを提供しました。

山潟中学校の1学年が総合学習の一環として山潟地域や鳥屋野潟等について学習しました。その学習のまとめとして作成した新聞を会場に掲示し来場者に披露しました。「鳥屋野潟の恵みを考え食する会」に参加されたみなさんは、生徒達が郷土の歴史や文化、そこで暮らし活動する人に興味を持っていることに深く感心していました。



# 自治会の取り組み紹介



山瀧地区では、それぞれの自治会で特色ある取り組みをしています。高い意識を持って取り組んでいる地域防災・防犯活動、伝統的な祭事等、みなさんも自治会の催しに参加してはいかがでしょうか。

## 山ニツ本村自治会

### 「防災訓練・祭り」

1. H30.7.8 町内毎年恒例の防災訓練  
約30名が参加し避難誘導訓練・心肺蘇生訓練・アルファ米の炊出し訓練等を御高齢の方から小学生まで実践的な体験を行いました。

2. H30.8.19 山ニツ諏訪神社秋季大祭の宵祭り  
自治会の役員・有志等が協力し模擬店を実施しました。本年は日曜日ということもあり、大変多くのお客様が来店し、模擬店の焼きソバなどは追い付かないほど例年以上に大繁盛しました。中学生ボランティアが4名参加し祭りを盛り上げる原動力にもなりました。



## 高志2丁目自治会

### 「実践的防災訓練で対応力を高めよう」

当自治会では昨年10月、訓練時期や内容を見直した実践的訓練を実施した。まず公園参集をやめ各組毎に組長が参加者をまとめ高志中学校参集とした。ハイパージュニアレスキュー受講済み山瀧中学校生が指導員となり段ボールベッド組立訓練や安全タオル掲出訓練を初めて行った。参加意欲のわく訓練内容とし繰り返し訓練を実施することや早めの避難が命を救うことを重点に今後も検討を重ね、災害時要援護者等実践的訓練を重ねたい。



## 長瀧自治会

### 「賽の神」

長瀧自治会では毎年1月の第2日曜日に「賽の神」の行事を実施しています。点火は夕方3時ごろ小学校6年生の2~3人の児童に点火してもらいます。

前年の秋に骨組みの竹取り、その後の組立て。スルメを釣る小竹取り、ワラを組んでのトバつくりと自治会の役員で和気あいあいと楽しみながら行っています。

当日は地元と近隣の人たちがたくさん集まって行事が始まります。甘酒もふるまわれ、縁起物のスルメを焼いて帰ってもらいます。

是非とも参加してみてください。



## 南長瀧自治会

### 「防犯出前講座」

6月1日、新潟県防犯アドバイザー「中野小路たかまる」氏を講師にお招きし、最近悪質化している特殊詐欺について騙されないよう面白く・おかしく・腹を抱え笑いながらの後援会。特に最近では年配の方になじみの薄いカードと携帯電話の犯罪が悪質化しており、そこを狙って官公庁や有名な店舗の名前を使い、甘い言葉でカードの中身を盗み取るようとしています。変な事象があった場合は自己判断せず誰かと相談するかして騙されないように気をつけましょう。

おもしろすぎて捧腹絶倒!!  
愉快で楽しい防犯講座となりました。



## 地域まちづくり部

### 11/25開催・まち歩き



山瀧地域は 古いものと新しいものが調和しているまち

鳥屋野瀧南部開発計画による長瀧の住宅ゾーンのまち歩き

- ・ビッグスワンへのアクセス道公園線には街路樹があり広い歩道がある快適なまち
- ・整然と区画整備され災害に備えるまち
- ・医院や薬局等があり安心して暮らせるまち
- ・オシャレな洋菓子のスイーツ店等が立ち並び楽しめるまち



年配者から若い世代まで暮らしやすいまち みんなもまち歩きをして新しい発見・再発見・再確認・再認識をしてみませんか



元気にゴール まち歩きで発見・再発見 再確認・再認識

## 健康福祉部

### 健康講座開催

3回の健康講座を開催し、毎回多数の方々に参加していただきました。

7/22 歯周病の本当の怖さ!  
講師・三上歯科医院の三上諭先生  
参加者 90名



歯周病はゆっくり進行し歯を支えている顎の骨を溶かしたり全身疾患に影響を及ぼしたりする恐い病気です。早期治療をしましょう。



9/2 糖尿病予防で健康長寿  
南地域保健福祉センター  
講師・坂内美和 保健師  
増田香織 保健師 参加者 50名



山瀧地区のみなさんは、健診結果で血圧と血糖値が高めと出ています。運動、飲酒、夕飯後の間食、喫煙なら禁煙と生活習慣に気をつけましょう。

3/3 健康で元気に長生きするには骨折予防  
講師・ながたクリニックの伊藤拓緯院長 参加者 112名



家庭内生活の中にはたくさんの危険が潜んでいます。朝や夜中、深夜などトイレに行く時なども注意が必要です。自宅の室内であっても落ちたり転んだりしますし、外は側溝が危険です。骨密度が70%未満になったら薬、運動、栄養が大切になります。

100歳まで健康でいるために、ココモ体操を心がけ日々の生活の中でやっていきましょう。

# 安全対策部

## 11/17 防災研修会

今年度は埼玉県防災学習センターを訪問し防災について研修をしてきました。新潟市中央区で開催されたハイパージュニアレスキュー講習会を受講した山潟中学校生4人を含め総勢34名が参加し地域の災害時に備え研修をしてきました。



地域防災の重要性と自助・共助を学習



中越地震を知らない中学生が中越地震を再現した地震を体験



子ども見守り  
パトロール実施中  
山潟地区コミュニティ協議会

**子ども見守り活動**  
子どもたちの安心安全のために車のダッシュボードの上や自転車などに掲示し、常時パトロールをしています。

### 地域の安心安全



### 信号機新設

山潟小学校近くの市道・山ニツ長潟線諏訪神社前に押しボタン式信号機が設置されました。地域が10年ほど前から要望し、ようやく平成30年より供用開始しました。

信号機のない横断歩道で横断者がある場合、車を停止しより一層の交通安全に努めましょう。



### POB(警察官・OB)子ども見守り隊が活動開始

子どもたちの安全を守るため、昨年12月に新潟警察署管内居住の警察官OBで、子ども見守り隊を発足しました。帽子とベストを着用し危険箇所や通学路等で活動を実施しています。

山潟地区では6名(地域全体36名)のPOB隊員が前職の経験を生かしながら「やれる人が、やれる地区で、やれる方法で」周囲に目を光らせています。

